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Résumé :   

Le problème de la disponibilité de l’eau avec des  qualités exigées aussi bien pour la 
consommation domestique que pour l’irrigation dans les régions côtières arides continue à se 
poser avec une acuité croissante. Ainsi, l’exploitation  de l’eau de mer avec l’énergie solaire 
comme source d’énergie constitue une alternative. C’est dans cette optique que nous avons 
proposé une installation destinée à la production de l’eau douce par l’entremise d’une série 
d’évaporateur et de condenseur. En effet, c’est après  analyse bibliographique et développement 
du phénomène de la condensation dans  un faisceau de tubes disposés verticalement, nous avons 
développé un modèle incluant une série de paramètres de fonctionnement (Tb, Y, θ, L, P,mf, 
Tfe). La présence de gaz non condensables a été la difficulté majeure à surmonter. Sur la base 
d’un algorithme de calculs et moyennant un programme rédigé en langage ForTran, les résultats 
de l’influence des variables opératoires de conception sur le débit de condensat, le coefficient 
d’échange par condensation et l’efficacité du condenseur ont été représenté  graphiquement. 
En régime permanent, on note que l’humidité de l’air, la température du fluide réfrigérant, la 
température de bulbe sec et la longueur du tube contribuent positivement. Néanmoins, l’angle 
d’inclinaison du tube, présence de gaz non condensables, débit du  fluide réfrigérant affecte 
négativement la performance de production d’eau douce. 
Mots clés : Condensation, gaz non condensable, vapeur d’eau, serre de dessalement, simulation. 
Abstract: 

The problem of the water availability with good quality as well for the domestic 
consummation as for irrigation in the arid inshore areas continues to arise with an increasing 
acuity. Thus, the exploitation of sea water with solar energy as source constitutes an alternative. 
In this work, we proposed an installation for production of fresh water via an evaporator-
condenser chain. Indeed, after bibliographical analysis and development of the condensation 
phenomenon in a tube bank arrayed vertically, we developed a model including a series of 
operating parameters (Tb, Y, θ, L, P, mf, Tfe). The presence of non condensable gas has been the 
major difficulty to overcome in modelling phase. On the basis of calculation algorithm and 
program written in language ForTran, the results of the influence of the operating variables on 
the condensate mass flow, the coefficient of heat transfer by condensation and the effectiveness 
of the condenser were graphically represented. 
In steady state, we note that the air humidity, the temperature of the fluid cooling, the 
temperature of dry bulb and the length of the tube contribute positively. Nevertheless, the angle 
of inclination of the tube, the presence of non condensable gas, the mass flow of the fluid cooling 
affects negatively the installation performance for fresh water production. 
Key words: Condensation, non condensable gas, steam, greenhouse of desalination, simulation. 
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